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 ------------------------------------------ ATA Nº. 2/2023 ---------------------------------------- 

---Aos trinta dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, pelas 

nove horas, nos serviços educativos do Centro de Interpretação da Batalha de 

Atoleiros em Fronteira, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, de acordo 

com o disposto no artigo 40º.da Lei nº. 75/2013 de 12 de Setembro, sob a 

presidência do Senhor Presidente Rogério David Sadio da Silva estando 

presentes os Senhores Vereadores: ---------------------------------------------------------- 

--- António Velez Gomes  .-------------------------------------------------------------------- 

--- Fernando Joaquim Ferreira Abegão ------------------------------------------------------ 

--- Maria Rita Barroso Teixeira Rodrigues -------------------------------------------------- 

--- Justino António Pereira Peças Dias.------------------------------------------------------ 

---A reunião foi secretariada por Cecília Maria Fernandes Filipe Calado, 

coordenadora técnica . --------------------------------------------------------------------------- 

--- Antes da Ordem do Dia:--------------------------------------------------------------------

--- Estavam presentes na reunião dois Munícipes residentes no Vale de Seda 

que expuseram as suas dúvidas em relação aos constrangimentos que a 

povoação sofre devido ao encerramento do trânsito na Estrada Nacional 245 

que provoca isolamento e dificuldades,  nomeadamente no acesso de meios de 

socorro. Solicitaram informações concretas sobre os assuntos, bem como 

alertaram para o facto da Estrada de acesso do Vale de Seda à Nacional 245 

estar em muito mau estado devido ao fluxo de trânsito a que está sujeita 

principalmente por veículos pesados que a utilizam como acesso à Valnor.------

--- O Senhor Presidente da Câmara agradeceu a presença dos Munícipes e 

informou que: em relação à solução definitiva da situação da travessia da 

Ribeira Grande na EN 245 está agendada, na próxima quarta feira, uma 

reunião com a Infraestruturas de Portugal, que é a entidade responsável pelas 

Estradas Nacionais, para avaliar a situação e serem indicadas as soluções 

possíveis. Está a ser estudada a colocação de uma ponte militar provisória, que 

só pode acontecer após a época previsível de chuvas, tendo o Município 

disponibilizado suportar todos os encargos com a colocação da mesma e tendo 

inclusivamente já iniciado a preparação dos acessos necessários à instalação 

da mesma.-------------------------------------------------------------------------------------------

--- Em relação à questão do socorro, está ativo o Plano Municipal de 



 

Emergência do Concelho, com atualização dos tempos de resposta da nossa 

corporação de bombeiros em relação aos locais de destino. Informou que com 

base nessa informação quem mobiliza o meios de socorro para os locais é o 

Centro de Orientação de Doentes Urgentes.----------------------------------------------- 

Em relação à questão da Estrada em mau estado, os Serviços Municipais 

estão ao corrente da situação, não sendo possível nem razoável proibir o 

trânsito a pesados, especialmente porque impediria acessos indispensáveis por 

essa via a quem não tem alternativa. No entanto informou que irá solicitar à 

Valnor, e irá dar indicações aos próprios condutores de pesados do Município 

que utilizem outros acessos.--------------------------------------------------------------------

---O Senhor Presidente referiu ainda que todas as estradas municipais terão 

que ser intervencionadas logo que as condições meteorológicas o permita, 

porque vão evidentemente ficar muito danificadas face à inutilização das 

Estradas Nacionais.-------------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Câmara referiu que vai ser dada informação regular 

aos habitantes do Vale de Seda, no que respeita a evoluções da situação.------- 

--- Ainda antes da ordem do dia o Senhor Vereador Fernando referiu que 

turismo é uma atividade económica estratégica para o desenvolvimento 

económico do nosso concelho. Não podemos oferecer uma vitrine turística sem 

conteúdo, é essencial criar um trabalho sustentável e estratégico de forma a 

quem na visita possa não só ficar mais tempo, como também trazer outros 

visitantes. De uma forma estruturada e sustentada, devemos potenciar todos 

os recursos que o nosso concelho dispõe tendo como principal objetivo a 

criação de emprego e o desenvolvimento económico.----------------------------------- 

Irá ao longo deste ano referenciar todas as potencialidades do nosso concelho, 

apresentando propostas muito concretas que irão dar sustentabilidade e 

conteúdo à oferta turística. Começou por focar o potencial da água termal, 

estando subjacente todos os investimentos já feitos, é estruturante levar as 

potencialidades da água das termas da sulfúrea para outro nível, trazendo uma 

nova dinâmica e visão, não só aos turistas/utentes como a futuros investidores. 

Propôs que seja realizado um evento anual em Cabeço de Vide que tenha 

como principal objetivo a divulgação das termas e das potencialidades da água 

termal, incluindo seminários, workshops, atividades lúdicas musicais e 

culturais, tendo como tema Feira da Água Termal.--------------------------------------- 
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Recordou que ainda não foi colocada sinalética dentro da vila e fora para 

informar os automobilistas sobre as vias que devem utilizar e tem verificado 

que existem muitos automobilistas desorientados por falta de sinalética 

adequada.------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na sequência da sessão sobre sustentabilidade e após ouvir as propostas que 

o nosso município apresentou, e indo ao encontro dos mesmos objetivos 

apresentou as seguintes propostas:---------------------------------------------------------- 

Dotar de forma faseada os Edifícios Municipais de Painéis Fotovoltaicos, tendo 

como objetivo a eficiência energética e redução da fatura da eletricidade.--------- 

Aquisição de um veículo elétrico de transporte de passageiros de pequenas 

dimensões, para efetuar um circuito de apoio à população  dentro do concelho. 

Perguntou ainda qual o ponto de  Ponto da situação e à estrada Nacional 243, 

referindo que em relação à ponte ficou esclarecido aquando da resposta dada 

aos munícipes.-------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente da Câmara respondeu que a recuperação da Estrada 

Nacional 243 é da jurisdição da Infraestruturas de Portugal, pelo que qualquer 

desenvolvimento da obra depende exclusivamente daquela entidade. Referiu 

porém que a reunião que terá esta semana com a IP permitirá indagar acerca 

dessa questão.-------------------------------------------------------------------------------------- 

---Ata da reunião anterior: -------------------------------------------------------------------- 

--- A ata será analisada na próxima reunião.----------------------------------------------- 

--- Resumo Diário de Tesouraria ------------------------------------------------------------- 

--- Apresenta em caixa o saldo três mil quatrocentos e oitenta e oito euros e 

noventa cêntimos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

--- Nos bancos novecentos e cinquenta e sete mil trezentos e sessenta euros, e 

cinquenta e oito cêntimos.------------------------------------------------------------------------ 

---Operações Orçamentais: oitocentos e doze mil novecentos e dezoito euros 

e cinquenta e três cêntimos. --------------------------------------------------------------------- 

---Operações não Orçamentais: cento e quarenta e nove mil duzentos e trinta 

euros e noventa e cinco cêntimos. ------------------------------------------------------------ 

--- Pagamentos efetuados no período de dezoito a vinte e sete de Janeiro 

de 2023:----------------------------------------------------------------------------------------------- 



 

--- No montante de cento e setenta e sete mil novecentos e cinquenta e três 

euros e oitenta e sete cêntimos----------------------------------------------------------------- 

--- A Câmara tomou conhecimento------------------------------------------------------------ 

---Acordo de Cooperação para constituição da Rede Intermunicipal das 

Bibliotecas do Alto Alentejo:-----------------------------------------------------------------

--- Presente proposta de Acordo para constituição de Rede Intermunicipal das 

Bibliotecas do Alto Alentejo.---------------------------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o documento apresentado 

--- Instalação de uma estação de telecomunicações em Vale de Maceiras:-- 

--- Presente proposta e minuta de contrato para instalação de uma estação de 

telecomunicações em Vale de Maceiras.----------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade aprovar os documentos apresentados  

--- Apoio à Paróquia Nossa Senhora das Candeias Cabeço de Vide:--------- 

--- Presente pedido da Paróquia de Cabeço de Vide para apoio à Festa em 

Honra da Senhora das Candeias que se realizará no próximo dia 4 de 

Fevereiro.--------------------------------------------------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, assumir o pagamento da banda 

filarmónica e do fogo de artificio conforme solicitado, bem como disponibilizar o 

autocarro para transporte da referida banda.-----------------------------------------------  

--- Adenda ao Acordo de Colaboração por tempo determinado para a 

Execução de Trabalhos pelos Municípios à Águas do Alto Alentejo:---------- 

--- Presente documento supra referido, referente ao qual o Senhor Presidente 

da Câmara prestou alguns esclarecimentos.-----------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o documento apresentado e 

submetê-lo à apreciação do Órgão Deliberativo.------------------------------------------

--- Remodelação e Beneficiação da Escola Básica Frei Manuel Cardoso:----

--- Presente projeto para remodelação e beneficiação  da Escola Básica Frei 

Manuel Cardoso. O Senhor Presidente procedeu a informações sobre o projeto 

e candidatura.---------------------------------------------------------------------------------------

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão perguntou se estava previsto 

equipamentos dos laboratórios.----------------------------------------------------------------

--- O Senhor Presidente da Câmara respondeu que no aviso de candidatura 

não estão previstas verbas para equipamentos.------------------------------------------- 
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--- O Senhor Vereador Fernando Abegão congratulou a apresentação do 

projeto.------------------------------------------------------------------------------------------------

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o projeto de remodelação e 

beneficiação da Escola Básica Frei Manuel Cardoso e aprovar a submissão de 

candidatura para financiamento ao Aviso ALT20-17-22-08 “Infraestruturas 

Educativas para o Ensino Escolar (Ensino Pré-Escolar, Básico e Secundário).-- 

--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Ata:-----------  

---Todas as deliberações integrantes da presente ata foram aprovadas em 

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.---------------------------------------------

--- Encerramento: --------------------------------------------------------------------------------

--- Às onze horas, não havendo mais nenhum assunto a apreciar, deu -se por 

encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que vai ser assinada por 

todos os membros presentes e por mim Cecília Maria Fernandes Filipe Calado 

que a elaborei.-------------------------------------------------------------------------------------- 
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